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平成２７年度２月（第１７回）光市教育委員会会議の要旨 

１ 開催日時 

平成２８年２月１６日（火） ９時００分～１１時２５分 

２ 場 所 

光市教育委員会１階ホール 

３ 出席委員 

 永岡委員長、河村委員、寺崎委員、中西委員、能美教育長

４ 事務局 

武居教育部長、石丸学校教育課長、弘実学校教育課主幹、森田文化・社会教育課長兼人

権教育課長、村崎体育課長、末岡図書館長、呉橋学校給食センター所長、蔵下教育総務

課長、縄田地域づくり推進課長、藤井指導係長、荒川社会教育係長、水野人権教育係長、

久山文化振興係長、三好体育係長、前田図書館業務係長、松岡学校給食センター業務係

長、久岡管理係長、影土井経理係長

５ 教育長報告 

（１）いじめ問題調査委員会の開催について 

（２）スポーツ優秀選手の表彰について 

６ 教育開発研究所教育課程部会の活動報告

７ 議 事 

（１）議案及び報告 

ア 議案第１号  平成２８年度光市一般会計教育費関係予算案について 

（ア）概 要 

平成２８年度光市一般会計教育費関係予算案について、地方教育行政の組織及び

運営に関する法律第２９条及び教育長に対する事務委任等に関する規則第２条の規

定に基づき教育委員会の意見を求めるため、本案を提出。

（イ）内 容 

平成２８年度光市一般会計教育費関係予算案について、各課より説明。

（ウ）主な意見や質疑 

  ① 意 見 

国県費負担に基づく事業と市費単独による事業があるか。 

   ② 回 答 

国や県費に基づき実施される事業と市費による事業がある。特に学校教育に関

連する事業には、国の研究事業や県からの委託事業といったものがある。 

   ① 意 見 

国県費に基づく事業とは、市教委の努力よって得られる事業なのか、または、

実施の打診等があるものか。 

   ② 回 答 

国の研究指定に基づく事業については、国から県に打診、その後県より実施可
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能な市に依頼があり、そうした事業を市が受諾するかどうかにより決定される。 

この度の英語の研究事業については、本市からも要望した。

また、県費負担事業であるコミュニティ・スクールコンダクター活用事業につ

いては、コミュニティ・スクールの早期定着を目指す県の施策もあり、県費負担

により県内１３市全てに依頼されたものである。

   ① 意 見 

光っ子サポーター事業について、サポーターにもかなりの負担が掛かっている

と思うので、支援の必要な児童生徒への配慮と同様に、担当されるサポーターの

ケアも十分にお願いしたい。 

   ② 回 答 

サポーターについては年３回、研修会を開催している。その際に個別の悩み等

も聞かせて頂いている。毎回の研修等通じて、サポーターのケアにも十分に取り

組んでいきたい。 

   ① 意 見 

海外派遣事業における中学生 1名の渡航費について、概ね 50 万円程度か。 

   ② 回 答 

50 万円を少し超えるくらいである。そのうち、市からの補助を 25 万円から 30

万円に増額することで、意欲ある生徒が少しでも参加しやすい環境を整えていき

たいと考えている。 

   ① 意 見 

学校間の参加人数の格差も少なくなり、参加者も増えてもらえればありがたい

と思う。 

   ② 回 答 

来年度以降、各学校にもお声掛けをして参加者が偏ることのないよう努めてい

きたい。 

   ① 意 見 

トイレの改修工事について、市内には公立小中学校が 16 校ある。平成 28 年度

は大和中学校の外トイレの改修に着手されるが、今後、洋式化を計画的に進めら

れる予定はあるか。 

   ② 回 答 

平成 25 年度に室積小学校における 15 器のトイレを様式化し、現況、市内小中

学校合わせて約 630 器のトイレの１割、11％を様式化している。毎年、財政所管

とも協議しつつ、年次的、計画的に進めており、そうした快適な学習環境を維持

するため、平成 28年度は大和中学校の外トイレを様式化していくこととしている。 
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   ① 意 見 

トイレ改修工事に対する国からの補助等はないか。市費単独の工事か。

   ② 回 答 

国県の補助とは、国県が重要事項、重点的に進めたい事業等に補助がつくケー

スが多くある。例えば、国の大規模改修に関する補助メニューがあるが、改修費

が１校 7,000 万円以上といった条件等がある。この度のトイレ改修工事だけでは

条件を満たさず、国からの補助は受けることが出来なかった。 

   ① 意 見 

市内小中学校のトイレの洋式化が 11％という説明があったが、外トイレの無い

小中学校はどのくらいあるか。 

   ② 回 答 

正確な数字は不明であるが、外トイレのある学校と無い学校がある。外トイレ

のない学校に新たに設置する計画はないが、現存するトイレの改修等をしっかり

やっていくことになろうかと考えている。 

   ① 意 見 

例えば光井小学校には外用トイレがなく、閉庁時間は、校外のトイレを使用し

ている。予算の関係もあるかと思うが、そうした状況にある学校もあることにつ

いて、お伝えしておきたい。 

   ② 回 答 

学校からの要望や児童生徒の状況等も踏まえ、検討していきたい 

   ① 意 見 

サンホーム事業の管理運営事業費は、すべて人件費か。 

   ② 回 答 

主は人件費になるが、その他に消耗品費や医薬材料費、また委託料や修繕費等

がある。 

   ① 意 見 

サンホーム職員について、昨年と比較し、増員を予定しているか。 

   ② 回 答 

平成 28 年度は、平成２７年度現在の人員と変更はない。浅江の第 3サンホーム

は平成 27年度の夏に開設しており、3名の増員となっている。 

   ① 意 見 

平成 27 年度中に増員されたということか。 

   ② 回 答 

平成 27 年度の当初予算では 5,237 万円であるが、年度途中に浅江小学校の第 3

サンホームが開設に伴う増員と、来年度は、光井小学校の加配等計上している。 
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   ① 意 見 

人権教育課の汐浜集会所について、本年度、室積コミュニティ・センターの竣

工を迎えるが、汐浜集会所はどのように活用される予定か 

   ② 回 答 

人権教育に関する施設として、今後とも、地域の交流、憩いの場として、管理、

運営していく。 

   ① 意 見 

体育施設の整備について、これは高校総体に合わせて計画されているか。 

   ② 回 答 

8 月の開催までに工事を完了させる予定である。１週間程度の工期と考えている。 

   ① 意 見 

学校給食では様々な問題、お騒がせした件もあったが、その後は落ち着いてい

ますね。 

   ② 回 答 

その後の異物の混入等はないが、現在、学校給食における危機対応管理マニュ

アルを策定しており、今後は様々な事案にも適正かつ迅速に対応できるようにと

考えている。何より大切なのは、事故等を起こさないことであるため、調理業者

とも連携を密に、細心の注意を払っているところである。 

   ① 意 見 

試食会等も含め非常に評判がよい。様々な事案等あったが、より安心安全な学

校給食の提供に努めていただきたいと思う。 

企業にも予算と執行、最後は収益に繋がってくるが、教育委員会で行う事業も

市から予算をつけてもらう必要があり、その為には、如何に魅力ある計画を立案

し、市長さんや議会等に納得してもらう必要がある。計画と実行、この予算案が

可決されれば、説明頂いた計画を実行できる体制が整うので、今度は実行してい

くということで、平成 28年度の教育委員会の大いなる活躍と成果を期待している。 

（エ）議 決 

全員一致で承認される。 

イ 議案第２号  光市学校施設使用規則の一部改正について 

（ア）概 要 

学校施設の使用に関し、新たに室積コミュニティセンターを追加するため、本案

を提出。

（イ）内 容 

    光市立室積コミュニティセンターが、平成 28年 3月 5日より施行・運営されるこ

とから、規則上、追加するもの。 

（ウ）議 決 

全員一致で承認される。 



5 

ウ 報告第１号  光市いじめ問題調査委員会委員の任命について 

（ア）概 要 

光市いじめ問題調査委員会委員の任命について、事務局より報告があった。

（イ）内 容 

    光市いじめ問題調査委員会委員の任命について、光市いじめ問題対策協議会等の

設置に関する条例第 2 条及び光市いじめ問題調査委員会規則に基づき、７名の委員

を任命したことについて報告するもの。 

（ウ）主な意見や質疑 

  ① 意 見 

基本的には、緊急事態等の際以外に本委員会は開催がされないとのことだが、

顔合わせの意味も含め、年１回は開催するということか。 

   ② 回 答 

平成 28 年 2 月 4 日に開催した委員会では、本市の状況についてご報告した。会

議では、弁護士の先生に実際に起きた際の対処方法や具体的な流れ等ご説明いた

だいた。また、最近の子ども達の状況や気づき等情報交換を行った。 

エ 報告第２号  区域外就学の承認について 

（ア）概 要 

区域外就学の承認について、事務局より報告。 

（イ）内 容 

    区域外就学の協議及び申請のあった 5名を承認したことについて報告するもの。 


